



ALUMNO: Carlos Antonio Ortega Ruiz

DOCENTE: Jorge David Oribe Calderón

MATERIA: Urbanismo

Grupo: Arquitectura

Grado: 7

# URBANISMO

## **Instituciones sociales urbanas en la Nueva España.**

Las instituciones sociales son organizaciones de carácter público o semipúblico, logrando satisfacer una serie de necesidades entre estas organizaciones.

Para lograr tener un buen Desarrollo de asentamientos humanos se necesita comprender de las unidades de bienes y servicios que se ofrecieron a las comunidades para su desarrollo y su bienestar de los pobladores.

A lo largo de la historia han pasado varias conquistas y colonizaciones las cuales dieron la unión de de varias culturas diversas y opuestas entre otras.

## **Población Urbana y Población Rural.**

La naturaleza de la ciudad es tan compleja que resulta imposible dar una sola definición válida para todo tipo de sociedad y para cualquier época. Actualmente, establecer un límite entre lo urbano y lo rural es muy difícil, porque las relaciones entre el campo y la ciudad son muchas y muy estrechas ya que la ciudad provee un campo de servicio de todo tipo y por otro lado el campo satisface a la ciudad de alimentos y materia prima para su industria.

Para poner un límite entre una zona rural y una urbana es algo difícil hoy en día ya que no hay un límite establecido físicamente, Luis Unikel hizo un estudio para delimitar lo urbano y lo rural en el caso de México.

Y este se trató de algunas variables las cuales fueron: porcentaje de alfabetismo, porcentaje de la población que trabaja en labores no agrícolas, porcentaje de la población que ha terminado los estudios primarios, porcentaje de la población que habla español, porcentaje de la población que usa zapatos, etc.

## **Proceso de Urbanización en México.**

A lo largo de la historia de México ha tenido una larga trayectoria y tradición urbana ya que desde tiempos prehispánicos han tenido un gran crecimiento histórico como las ciudades de Teotihuacán y Tenochtitlán.

Durante los tres siglos que duró la Colonia en México, el país experimentó una urbanización intensa para su tiempo. Los españoles establecieron un número importante de ciudades y aplicaron en su diseño y construcción la rica experiencia urbanística que habían desarrollado en España.

En el periodo revolucionario (de 1910 a 1921), de gran agitación social, se rompieron los lazos semif feudales que ataban a la población campesina con la tierra. Como consecuencia, las ciudades crecieron en población, especialmente la de México. A lo largo de la historia de México han existido varias revueltas sociales y esto a echo que México crezca de manera apresurada y con esto a logrado que crezca en todas direcciones desde la zona norte que es decertica asta la zona sur.

## **Ciudad y su Región.**

De Nueva España llagaron nuevas ordines regulares creando varias provincias eclesiasticas.

Actualmente el estudio del medio natural y su relación con la ciudad es muy importante para entender el funcionamiento de éste. Las relaciones geográficas entre la ciudad y su ambiente natural se definen en dos escalas distintas: la regional y la local.

En el cambio de la ciudad se refiere al cambio demograico y los cambios de actividades, paraectos de la Geografia la deinicion de ciudad se refiere a comouna concentracion de población en un lugar determinado.

Metrópoli es una ciudad que ha alcanzado un altísimo volumen de población, así como una gran diversificación de los servicios que presta y de los trabajos que ofrece, en su mayoría son la capital de dicho país con algunas exepciones como Nueva York, Sao Paulo y Berlin.

## **Localización de las Ciudades.**

Aproximadamente hace un siglo las condiciones naturales eran importantes para hacentar una ciudad, actualmente gracias a los avances tecnologicos ya no es requerido aun que esto es poco avorable para elmedio ambiente, como el comercio fue una actividad fundamental para el surgimiento de muchas ciudades, las localizaciones urbanas más comunes eran aquellas que favorecían al comercio, es decir, lugares de confluencia de vías de comunicació.

La fundación de la ciudad de México la hicieron los aztecas sobre el lago de Texcoco, porque ahí vieron al águila devorando a una serpiente y, según les había sido anunciado por los dioses, ahí debían construir la ciudad, muchas ciudades se localizaron junto a un río, porque éste servía para comunicarse con otras regiones y porque servía como obstáculo para la comunicación geográfica, y se transformó así en elemento defensivo.

Un último motivo importante para la localización de las ciudades fue el de la existencia de yacimientos mineros, lo cual originó muchas de las ciudades del interior en la América hispana. La extracción de oro, plata, cobre, salitre, etc., dio origen en su proximidad a ciudades que llegaron a tener gran importancia, aunque muchas de ellas decayeron al abarcarse o perder importancia el mineral.

Un aspecto de la localización de las ciudades que afecta negativamente a las ciudades de hoy es que, en general, todas las ciudades se localizaban en áreas fértiles o inmediatas a éstas, pues esto permitía obtener fácilmente los alimentos para la población urbana.

## CONCLUSION

Las instituciones fueron echas por organizaciones de caracter publico o semipulico con el objetivo de otorgar bienes y servicios a la sociedad, cuando los españoles llagaron a Mesoamerica se encontraron con diferentes tipos de asentamientos que tenian politicas y que tenian una estructura social. Para dar una definicion a lo que es una ciudad es alo dificil ya que cada pais tiene diferentes definiciones y esto depende de varios factores, de igual manera es algo comprejo tener una diferencia entre un lugar urbano y rural ya que no hay un limite establecido entre estos 2.

Mexico a sido un paise el cual a tenido un crecimineto de urbanismo a lo largo de la historia, Tenochtitlan llago a tener cerca de 300000 habitantes ciendo una de las maximas expreciones en la Conquista Española, Mexico a tenido 3 etapas en este preceso, en la primera etapa se encuentra en la epoca de la revolucion ya que aqui empezo el creciomineto de migracion de zona urbana a la ciudad.

La seganda etapa se caracterizo por el crecimiento rapido de urbanizacion ya que aqui se epezo a urbanizar la parte norte del pais y con esto empezo la industrializacion del pais

Y la tercera etapa se dio entre los años 1970 y 1980 aqui es donde la urbanizacion se mantuvo y con el ayuda del gobierno se a tenido un planificacion de familias que comenzo a dar resultados.

Las ciudades fueron acentadas en puntos estrategicos Unidos a la naturaleza con fines de crecimiento favorabbles ya que esto ayudaba al comercio entre otras cosas, en la antiuedad se buscaba lugares accesibles o con rios cercanos ya que esto emprendia vias para poder realizar comercios o para fines mas personales de dicha Sociedad, otra cosa que se buscaba o era importante era encontrar una zona minera pero en alunos casos no fueron tan prosperos gracias a la discontinuacion a escases del recurso del que se explotaba dicha mina.